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ABSTRAK 

 

Rizky Raditia, Respon Da’i Terhadap Fatwa MUI No.18 Tahun 2020 Tentang 

Tata Cara Pengurusan Jenazah yang Terinfeksi Covid-19 (Studi Kasus di 

Beberapa Masjid Kelurahan Rawamangun). Program Studi Pendidikan 

Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2021. 

 
Respon adalah pandangan atau sikap dari seseorang maupun orang banyak terhadap 

suatu peristiwa yang terjadi. Seperti halnya Da’i yang merespon fenomena yang 

terjadi pada saat ini. Da’i adalah seseorang yang mengajak orang lain, baik secara 

langsung dan tidak langsung. Oleh karena itu, fenomena saat ini memungkinkan 

Da’i untuk meresponnya. Seperti yang kita tahu bahwa fenomena yang terjadi saat 

ini adalah adanya Fatwa MUI No.18 Tahun 2020 tentang tata cara pengurusan 

jenazah yang terinfeksi Covid-19 yang dimana menimbulkan pro dan kontra pada 

masyarakat. 

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana pandangan dan sikap para 

Da’i di beberapa Masjid daerah Kelurahan Rawamangun terkait Fatwa MUI No.18 

Tahun 2020 tentang tata cara pengurusan jenazah yang terinfeksi Covid-19. Dalam 

penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan 

data dilakukan dengan wawancara dan dokumentasi. Penelitian ini menggunakan 

Teknik Purposive sampling. Penelitian dilakukan dalam jangka waktu selama dua 

bulan yaitu bulan Maret sampai dengan bulan April tahun 2021. Dari hasil 

penelitian, peneliti menemukan pandangan Da’i yang positif dengan alasan-

alasannya tersendiri. Walaupun demikian, pandangan ini tidak seutuhnya positif 

ada beberapa alasan yang menjadi pengecualian dalam pandangan tersebut. 

Sedangkan ada berbagai macam cara para Da’i dalam menyikapi terkait Fatwa MUI 

No.18 Tahun 2020 tentang tata cara pengurusan jenazah yang terinfeksi Covid-19, 

yang dimana para Da’i tetap mempelajari dan menganalisis kembali terkait hal 

tersebut. 

Kata Kunci: Respon, Da’i, Fatwa MUI No.18 Tahun 2020 
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ABSTRACT 

 

Rizky Raditia, Da'i Response to MUI Fatwa No. 18 of 2020 concerning 

Procedures for Management of Bodies Infected with Covid-19 (Case Studies 

in Several Rawamangun Village Mosques). Islamic Religious Education Study 

Program, Faculty of Social Sciences, Jakarta State University, 2021. 

Response is the view or attitude of a person or many people towards an event that 

occurs. Like the Da'i who respond to the phenomena that are happening at this time. 

Da'i is someone who invites others, either directly or indirectly. Therefore, the 

current phenomenon allows the Da'i to respond. As we know that the current 

phenomenon is the MUI Fatwa No. 18 of 2020 regarding the procedures for 

handling bodies infected with Covid-19 which raises pros and cons to the 

community. 

This study aims to find out how the views and attitudes of the Da'i in several 

regional mosques in Rawamangun Village are related to MUI Fatwa No. 18 of 2020 

regarding the procedures for handling bodies infected with Covid-19. In this study, 

the researcher used a qualitative approach. Data collection techniques were carried 

out by interview and documentation. This research uses purposive sampling 

technique. The research was conducted for a period of two months, namely March 

to April 2021. From the results of the study, the researchers found a positive Da'i 

view with its own reasons. However, this view is not entirely positive there are 

several reasons that are exceptions to this view. Meanwhile, there are various ways 

for the Da'i to respond to the MUI Fatwa No. 18 of 2020 regarding the procedures 

for handling bodies infected with Covid-19, in which the Da'i continue to study and 

re-analyze this matter. 

 

Keywords: Response, Da'i, MUI Fatwa No. 18 of 2020 
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 امللخص 

 

بشأن إجراءات إدارة الجثث   2020لعام  18الداخلية رقم رزقي راديتيا ، رد الداعي على فتوى وزارة 

برنامج دراسة   .(Rawamangun دراسات حالة في العديد من مساجد قرية) Covid-19 المصابة بـ

20212021التربية الدينية الإسلامية ، كلية العلوم الاجتماعية ، جامعة ولاية جاكرتا ،  . 

 

كثير من الناس تجاه حدث يقع. مثل الداعي الذي يستجيب  الاستجابة هي وجهة نظر أو موقف شخص أو 

حدث في هذا الوقت. الداعي هو من يدعو الآخرين بشكل مباشر أو غير مباشر. لذلك فإن  للظواهر التي ت

لعام  18الظاهرة الحالية تسمح للداعي بالرد. كما نعلم أن الظاهرة الحالية هي فتوى وزارة الداخلية رقم 

ات التعامل مع الجثث المصابة بـبشأن إجراء 2020  Covid-19 والتي تثير إيجابيات وسلبيات للمجتمع. 

 

 تهدف هذه الدراسة إلى معرفة كيفية ارتباط آراء ومواقف الداعي في العديد من المساجد الإقليمية في قرية

Rawamangun بفتوى MUI  المصابة بـبشأن إجراءات التعامل مع الجثث  2020لعام  18رقم  Covid-

في هذه الدراسة ، استخدم الباحث المنهج النوعي. تم تنفيذ تقنيات جمع البيانات عن طريق المقابلة  .19

والتوثيق. يستخدم هذا البحث تقنية أخذ العينات الهادفة. وأجري البحث لمدة شهرين ، أي من آذار )مارس(  

الباحثون وجهة نظر داعية إيجابية لأسبابها الخاصة.  . ومن نتائج الدراسة وجد  2021إلى نيسان )أبريل( 

التي تمثل استثناءات لهذا الرأي. في  اك العديد من الأسباب ومع ذلك ، فإن هذا الرأي ليس إيجابيًا تمامًا ، فهن

بشأن   2020لعام  18غضون ذلك ، هناك طرق مختلفة للداعي للرد على فتوى وزارة الداخلية رقم 

ع الجثث المصابة بـإجراءات التعامل م  Covid-19 ، حيث يواصل الداعي دراسة هذا الأمر وإعادة تحليله  . 

 

2020لسنة   18كلمات مفتاحية: جواب ، داعي ، فتوى وزارة الداخلية رقم   
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